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En Concepcion, a JUEVES 25 DE JUNIO de 2015, en dependencias del
Azul de la Direccion de Bibliotecas de la Universidad de Concepcidn,tuvo lugarla
Sesién Ordinaria de Consejo Académico de la Universidad de Concepcidn,
presidida por el Sr. Vicerrector don BERNABE RIVAS QUIROZ, en su condicion
de Rector Subrogante (S).

Asisten:

Sres.: BERNABE RIVAS QUIROZ, Vicerrector, ALEJANDRO SANTA MARIA
SANZANA,Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos; Sr. CARLOS
GONZALEZ CORREA, Vicerrector de Investigacion y Desarrollo; Sr. JORGE
ROJAS HERNANDEZ,Vicerrector de RelacionesInstitucionales y Vinculacién con
el Medio y Sr. MARCO MOSSO HASBUN, Prosecretario General, en su condicién
de Secretario General Subrogante (S).

DecanosSres..:
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
BERNARDO SUAZO PENA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.

RICARDO BARRA RIOS,Facultad de Ciencias Ambientales.
SORAYA GUTIERREZ GALLEGOS,Facultad de Ciencias Bioldgicas.
ADELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.

MARCUS SOBARZO BUSTAMANTE, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas.
BERNARDO CASTRO RAMIREZ, Facultad de Ciencias Sociales.
PATRICIO ROJAS CASTANEDA,Decanodela Facultad de Ciencias Veterinarias.

OSCAR NAIL KROYER, Facultad de Educacion.
VIVIANE JOFRE ARAVENA, Facultad de Enfermeria.
RICARDO GODOY RAMOS,Facultad de Farmacia.
ALEJANDRO BANCALARI MOLINA,Facultad de Humanidadesy Arte.
JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria.
JOSE LUIS ARUMI RIBERA.Facultad de Ingenieria Agricola.
RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.
ALEX BUSTOSLEAL,Facultad de Odontologia.

Representacioén Estudiantil: Sr. SEBASTIAN REYES AROS,Presidente FEC

Campus Concepcion, Srta. DEBORA RAMIREZ ROMAS,Secretaria de Finanzas
FEC Campus Concepcion, Sr. RODRIGO TRONCOSO MUNOZ, Presidente FEC

Campus Chillan y Srta. LORETO MONARESJARA, Presidenta FEC Campus Los
Angeles.

Invitados Permanentes: Sr. OSCAR SKEWES RAM\M,Director General Campus

Chillan; Sr. LUIS HAUENSTEIN DORN, Director del Campus Los Angeles; Sr.

MIGUEL CAMPOS SALAZAR, Director Escuela de Educacién Campus Los

Angeles y don RUBEN CABALIN CARRASCO,Director Escuela de Ciencias y
Tecnologia del Campus Los Angeles.
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Universidad de Concepcion

En reemplazo: de! Decano Sr. JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, asiste~
CARLOS BAQUEDANO VENEGAS, Vicedecano de la Facultad de (Ciencias

Econémicas y Administrativas.

invitados: Sr. JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ, Director de Docencia; Sr.
FRANCISCO SEPULVEDA LAURENCE,Director de Estudios Estratégicos y Sr.
RICARDO ROJAS FERNANDEZ, Jede UDARAE.

Excusas: Sr. SERGIO LAVANCHY MERINO,Rector y don RODOLFO WALTER

DIAZ, Secretario General.

TABLA

1. ACTA.

Sesion Ordinaria N° 5-2015 del 04.06.2015. Se remite documento

electrénico.

2.- CUENTA.
2.1. Rector.

2.2. Vicerrector

Creacion del Programa de Diplomado en Ortopedia Temprana

en Nifios. Se remite documento electrénico.

3.- PREMIO UNIVERSIDAD DE CONCEPCION 2015 EN LA CARRERA

DE INGENIERIA CIVIL ELECTRICA. ExponeSr. José Sanchez H. Director

de Docencia

4.- SITUACION PROGRAMASDE MAGISTER:

4.1. Magister en Informatica Educativa e Innovacion Didactica.

4.2. Magister en Polimeros.

5.- INFORME DEL RESULTADO DEL TRABAJO DE LA COMISION DE

OFERTA ACADEMICA PARA EL ANO 2016.invitados Sr. José Sanchez

H. Director de Docencia: Sr. Francisco Sepulveda L. Director de Estudios

Estratégicos y Sr. Ricardo Rojas F. Jefe UDARAE. Se remite documento

electronico.

6.- CREACION DE LOS DEPARTAMENTOS DE KINESIOLOGIA,
FONOAUDIOLOGIA, TECNOLOGIA MEDICA EN LA FACULTAD DE

MEDICINA. ExponeSr. Rati Gonzalez R. Decano Facultad de Medicina. Se

remite documento electrénico.

7.- VARIOS.
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Se inicia la sesi6n a las 09:40hrs.
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EI Sr. Rector (S) da las excusas del Sr. Rector don Sergio Lavanchy Merin
encontrarse en la ciudad de Santiago asistiendo a la sesién del Consejo
Rectores de las Universidades Chilenas (CRUCH) y del mismo modo, entrega las
excusas del Sr. Secretario General, don Rodolfo Walter Diaz que se encuentra
con problemas de salud, que es reemplazado porel Sr. Prosecretario General don
Marco Mosso Hasbun comoSecretario General Subrogante.

  o
o o =

PRIMER PUNTO: ACTA.

Ofrecida la palabra y no suscitandose intervenciones se aprueba por la
unanimidad de los miembros del Consejo Académico el Acta de la Sesién Ordinaria
N° §-2015 del 4 de junio de 2015.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

2.1.- Sr. Rector:

El Sr. Rector (S) indica que en cuenta se informara sobre las actividades

suspendidas durante este primer semestre.

interviene el alumno Sebastian Reyes A., Presidente FEC, Campus Concepcion

quien plantea que se encuentran afuera de esta Sala donde se esta sesionando

unos compafieros de la Facultad de Medicina que desean dejar una Carta y si
fuese posible proceder a su fectura, o en caso contrario que ella quedase a
disposicion de las autoridades para también ser leida en esta oportunidado alfinal

de la sesi6n.

El Sr. Rector (S) indica que al disponer los alumnos de un canal de expresion, lo
pueden hacer a través de su Federacién, en la cual el alumno Reyes ejerce su
presidencia, por lo que procede, que dicha Carta sea entregada a él, y este a su

vez la puede dar a conocer en Puntos Varios.

Sefiala que se ha preparado un Informe porla Direccién de Docencia respecto de
las actividades suspendidas durante este primer semestre, que se reproduce a

continuaciény al cual se refiere en ciertos aspectos del mismo.

INFORME DE ACTIVIDADES DOCENTES SUSPENDIDAS DURANTEEL PRIMER SEMESTRE 2015.

 

1. Campus Chillan: suspensiédn de actividades durante 1 semana, por lo que ese seria el

tiempo de desfase en el calendario académico. En cuanto a Agronomia Concepcion, no

existiria problema.

2. Facultad de Ciencias Veterinarias — Chillan: informa que se encuentran Con una semana

de retraso en cuanto al calendario de Docencia. Actualmente, esta funcionando en forma

normal.

3. Facultad de Educacién: Informa que esta semana corresponde a su cuarta semana de

toma de la Facultad.

4. Facultad de Arquitectura: informa quela carrera de Geografia estuvo paralizada 10 dias,

reintegrandose a sus actividades académicas en la semana del 15 de junio.
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Universidad de Concepcién

5. Facultad de Ciencias Sociales: informa que: la carrera de Periodismo se encuentrg’en pard
a partir del 9 de junio; Sociologia, a partir del 15 de junio y Trabajo Social a partindel 16 de
junio. Las carreras de Psicologia y Antropologia, con clases normales.
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6. Informa que las carreras de Sociologia, Periodismo y Trabajo Social mantienen su
paralizacion. Las carreras de Psicologia y Antropologia, con clases normales.

6. Facultad de Humanidades y Arte: Informa que el edificio central se encuentra tomado
desde el jueves 11 de junio, el Departamento de Ciencias Histéricas y Sociales esta tomado
desde el lunes 8 de junio. Carreras en paro: Bachillerato en Humanidades, Licenciatura en
Historia y Traduccion e Interpretacidn en idiomas Extranjeros. Artes Visuales con clases
normales.

7 Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales: la Carrera de Derecho se encuentra en clases
normales. La carrera de Ciencias Politicas y Administrativas, se encuentra en toma a partir
dei jueves 18 de junio.

8. Facultad de Ciencias Biolégicas: paro jueves 25 y viernes 26. Reevaluacién el dia viernes.
9. Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas: paro jueves 25 y viernes 26 todas las

carreras.

10. Facultad Ingenieria Agricola: los aluminas se manifestaran en paro durante todo el dia de
mafiana jueves 25 de junio.

11. Facultad de Enfermeria: los alumnos informan a {a Facultad, a través de correo
electrénico, que se encuentran en paro de “cardcter tedrico” y valido desde las 12.00
horasdel dia jueves hasta las 12.00 horas del dia viernes 26 del presente.

Campus Los Angeles: clases normales

Facultad de Ciencias Quimicas: clases normales

Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas: clases normales

Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas: clases normales

Facultad de Farmacia: clases normales

Facultad de Medicina: clases normales

Facultad de Ingenieria: clases normales

Facultad de Ciencias Ambientales: clases normales

Facultad de Odontologia: clases normales

Facultad de Ciencias Forestales: clases norrnales

Se cierra este informe a las 18.15 horas del hoy miércoles 24 de junio de 2015.

 

A continuacién el Sr. Rector (S) solicita al Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
Administrativos, Sr. Alejandro Santa Maria Sanzana, que informe acerca de lo que
ha sido el paro en las distintas reparticiones y de los Tres Campus,lo que hace a
continuacion de la siguiente forma.

El Sr. Santa Maria indica que como es de conocimiento publico, a raiz de los
llamados a paralizacién de actividades efectuado por la Confederacién de
Estudiantes, que se ha acogido por la Federacién de Estudiantes de esta
Universidad, lo que ha derivado en la interrupcién de nuestras actividades de
manera regular en las ultimas semanas. Se marcha hacia el centro de la ciudad y
posteriormente se produce una serie de disturbios en este Campus Concepcion
con un nivel de violencia extremo siendo su foco de estas manifestacionesel lugar
de la Rectoria. Asi, un grupo de personas (150) que se mantienen o circulan
desde la Facultad de Educacién, encapuchados, en donde no son todos
estudiantes, personas externas, incluido alumnos secundarios, marchan en forma
Concertada y organizada directamente a la Rectoria y en dos oportunidades ha
habido intentos de asalto encontrandose dentro de esa reparticion sus autoridades

y personal. Manifiesta su preocupacién por estos hechos graves la que hace

extensiva a los miembros del Consejo Académico, ya que lo que se arriesga aqui

Pagina 4 de 33

 

   A
C
T
A

A\

  

 

 

   SE
CR
ET
AR
IO

GE
NE
RA
LM

IN
IS

TR
O
DE

FE

a
e

  CONSE
LOA

CAD
ERD

  



  

    

 

   es el dafio a las personas, y donde no existe justificacion de esas accidaes.¢
modo, que solicita, se extremen las medidas de precaucion y segurid
respectivas en las Facultades.

<

2.2. Sr. Vicerrector:

“Creacion del Programa de Diplomado en Ortopedia Temprana en Nifios”.

El Sr. Rector (S) da cuenta de la aprobacién efectuada conformeal articulo 26 del
Reglamento de Programas de Diplomado, del Programa de Diplomado en
Ortopedia Temprana en Nifios, respecto del cual se acompanié junto con la
citacion a la presente sesién los antecedentes de su creacion, consistentes en los
informes respectivos de la Direccién de Postgrado, Asesoria Juridica y
Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos, la Minuta de presentacion
al Consejo Académico del Programa, y el Programa completo del mismo; todos
los cuales, se archivan en la Carpeta de Antecedentes de la presente sesion,
formando parte de ella, y haciéndose una referencia de los mismosal final del
Acta como documentostenidosa la vista.

INFORME DE APROBACION DE CREACION DEL PROGRAMA

DIPLOMADO EN ORTOPEDIA TEMPRANAEN NINOS

Organismo Proponente: Facultad de Odontologia

Administracién: Direccidn de Postgrado

Descripcién: El programa de Diplomado en Ortopedia Tempranaen Nifios, de orientacién

profesional, se propone como una herramienta en la formacién del odontélogo en la practica

clinica, privada y de servicio publico; que provea los contenidos minimos necesarios para el

correcto desempefio en el diagndéstico y tratamiento de las anomalias dentomaxilares tratables a

nivel de odontologia general.

Objetivo General: El objetivo general del programa esestablecer un contacto adecuadoconel

paciente infantil, de manera tal que el odontélogo pueda respondera las necesidades de la poblacién

infantil mediante un adecuado diagnéstico y tratamiento de las anomalias dentomaxilares.

Requisitos del ingreso:

* Titulo profesional de Cirujano Dentista otorgado por una universidad nacionalo extranjera.

* Deseable lectocomprensién del idioma inglés (el nivel requerido exige la lectura de articulos

cientificos, no necesariamente un curso de inglés formal).

* Carta de interés en el programa dirigida a la directora del Diplomado.
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Universidad de Concepcién

tee

guiar el desarrollo, derivando oportunamenteal especialista tratamientos de

Doracién: 6 meses, 220 horas.

Evaluacién Econémica: Se formula una matricula inicial de 10 alumnos con arancel de

$2.700.000.- y un arancel de inscripcién de $177.000.- Nivel de Equilibrio se aleanza con

una matricula de 7 alumnos. El programa no deberia realizarse con una matricula inferior a

7 alumnos.

Informe Juridico A.J. 630-2015, indica que el programa se ajusta a la reglamentacién

vigente. Se deja constancia que el programa inicié sus actividades con fecha 8 de mayo de

2015, por lo que debe ser aprobado con efecto retroactivo.

Conforme al Art. 26 del Reglamento de los Programas de Diplomados (Decretos U. de C.

N° 2011-103 y N° 2013-024)ya los informes de Direccién de Postgrado, Vicerrectoria de

Asuntos Econémicos y Administrativos y de Servicio Juridico, el Vicerrector que suscribe

aprueba el programa de Diplomado en Ortopedia Temprana en Nifios.

Concluida la presentacién por el Sr. Rector (S), el Decano de la Facultad de

Odontologia, Sr. Alex Bustos L., se refiere a aspectos especificos del Programa
connotando su alta matricula.

Acuerdo N° 26 - 2015

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes toma

conocimiento de la aprobacion efectuada porel Vicerrector del Programa de

Diplomado en Ortopedia Temprana en Nifios, bajo los términos dispuestos

en el articulo 26 del Reglamento de los Programas de Diplomado.

TERCER PUNTO: PREMIO UNIVERSIDAD DE CONCEPCION 2015 EN LA

CARRERA DE INGENIERIA CIVIL ELECTRONICA.

EI Sr. Rector (S) indica que la Comisién Especial a que se refiere el Reglamento

Premio Universidad de Concepcion trae una proposicién al Consejo Académico

frespecto del Premio Universidad 2015 en la Carrera de Ingenieria Civil

Electronica, que sera presentada por el Director de Docencia, Sr. José Sanchez

H., quien lo hace a continuacion.
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indica el Sr. Sanchez que el referido premio fue otorgado a un estudiant
tiene un promedio ponderado 6,112 , y ocurre, que otro estudiante de Id

carrera, el alumno Rodrigo Méndez Leal, obtuvo un promedio ponderado dé€
con 4 milésimas de diferencia, ante ello, éste witimo presenté una apelacién que
fue vista por la mencionada Comision Especial y ésta determinéd como el
Reglamento no precisa esta circunstancia, adoptar un criterio al respecto, y
conferir también a dicho estudiante el Premio Universidad.

En consecuencia, la Comisién Especial que preside el Vicerrector propone al
Consejo Académico otorgar el Premio Universidad de Concepcién 2015 en la
Carrera de Ingenieria Civil Electronica al alurmno Rodrigo Méndez Leal que
compartira con el alumno Javier Cardenas Drews a quien ya se otorgd dicho
Premio.

Ofrecida la palabra se producen intervenciones relativas, a que la norma
reglamentaria solo esta referida a la centésima y no considera los dos
procedimientos existentes en cuanto a truncar o redondear aquella; como tambien,
ala necesidad de proceder a la modificacién de dicha norma para su conveniente
precision. Se aclara por el Sefior Rector ( S ) que se hasolicitado a la Direccién de
Docencia un proyecto de modificaci6én en ese sentido.

Acuerdo N° 27 - 2015

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes aprueba lo
propuesto por la Comisién Especial del Reglamento de Premio Universidad y

se acuerda otorgar en la Carrera de Ingenieria Civil Electronica al alumno

Rodrigo Méndez Leal el Premio Universidad 2015 que compartira con el

alumno de la misma Carrera Javier Cardenas Drews.

CUARTO PUNTO: SITUACION PROGRAMASDE MAGISTER

4.1. Magister en Informatica Educativa e Innovacion Didactica.

4.2. Magister en Polimeros.

El Sr. Rector (S) indica que el punto dice relacion con una propuesta de

discontinuacién de dos Programas de Magister, como son, el Programa Magister

en Informatica Educativa e Innovacién Didactica, que fue creado el 22 de junio de

2012 a través del Decreto 2012-060, y dependiente del Campus Los Angeles y

del Magister de Polimeros que fue creado el 25 de octubre del 2010, segun

Decreto UdeC 2010-129, dependiente de la facultad de Ciencias Quimicas.

Al respecto indica que estos Programas no hantenido matriculados en estosafios

desde su creacion y se han realizado reuniones con los Directores de aquellos

Programas, con el Decano de la Facultad de Ciencias Quimicas y con el Director

del Campus Los Angeles y existe acuerdo, en que se puedan establecer otras

alternativas o iniciativas para el futuro que no sean las de estos Programas.
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Ofrecida la palabra se producen intervenciones relativas a la pro <n < |z8
presentada, cuya sintesis de las mismas dicen relacién, con lo Oo\e ae
aspectos principales.
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Que en el caso del Programa de Magister en Polimeros se
escenario que despuésno sedio, cual era el desarrollo de un polo
la regién y ello se veia una perspectiva de poder aportar al desarrollo regional; a lo
que se agrega, la complicacién del tema de la insercién de este Magister o
Doctores en la industria; y la situacién, que las empresas del rubro han ido
discontinuando o no fortaleciendo los grupos de investigacionesalinterior de ellas:
afiadiéndose una contracci6n general de la economia en el ambito minero muy
fuerte, |o que conlleva, a la conveniencia de discontinuar dicho Programa; y lo que
no se descarta que se pueda reformular o pensar en un Diplomado para
profesionales a futuro. Se complementa ademas esto ultimo, con el hecho que
respecto de los Diplomados ia Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y
Administrativos ha terminado un estudio solicitado por este Consejo que se traera
proximamente para su conocimiento.

Que en relacién con el tema planteado sobre dichos Programas debe tenerse en
cuenta ademaslo relativo a un documento de trabajo sobre el “Marco Nacional de
Cualificaciones”, en que se fijan determinados Niveles de titulos y grados y

especialidades en la salud.

El Sr. Rector (S) ademas indica que se ha solicitado a la Directora de Postgrado
que haga un estudio de los actuales Programas de Magister y Doctorado para ser
presentados al Consejo Académico enel futuro y del mismo modo,solicita a la

Direccidn de Docencia una actualizacién de la informacion relativa sobre el

referido documento.

Concluidas las intervenciones, se adoptd el siguiente acuerdo.

Acuerdo N° 28 - 2015

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes aprueba la
discontinuacién del Programa de Magister en Informatica Educativa e

Innovacion Didactica y del Programa de Magister en Polimeros, conforme a

los antecedentes presentados.

QUINTO PUNTO: INFORME DEL RESULTADO DEL TRABAJO DE LA

COMISION DE OFERTA ACADEMICA PARAEL ANO2016.

El Sr. Rector (S) indica que en relacién al punto es necesario recordar que en

sesion de 7 mayo del 2015 de este Consejo Académico se acordo no incluir en la

Oferta Académica para esta primera fase del proceso del 2016, 7 carreras, que

corresponden a_ Ingenieria en Alimentos (Chillan), Ingenieria Agroindustrial

(Chillan), Ingenieria en Biotecnologia Marina y Acuicultura, Pedagogia en Ciencias

Naturales y Quimica, Ingenieria en Biotecnologia Vegetal (Los Angeles),

Pedagogia en Ciencias Naturales y Biologia (Los Angeles) y Educacion Parvularia

(Los Angeles). También fue objeto del acuerdo, que la resolucion definitiva para

incluir dichas carreras o noenla Oferta Académica 2016, se debia realizar  Pagina 8 de 33  eruitecintiotiaianstatticts Oulncecninsiomumpeta ssi smn >in hf 2 rshnedaonsntasndiiaforeudgdaren/ammennenieysih
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antes del 24 de agosto que es ia fecha limite, y para ello también
conformar una Comision coordinada por el Vicerrector e integrada’

Direcciones de Docencia y de Estudios Estratégicos, UDARA
representantes de las Facultades relacionadas con dichas carreras. Trabs
Comisi6n en dos modalidades, la primera reunién fue con todos”
representantes, ya sean los Decanos o Directores de Escuelas, de las 7 carreras
y luego hubo reuniones para cada una de las Carreras, en donde se entregaron
antecedentes, y se produjo un profundo analisis. Luego, se procedié a ordenarla
informacion por cada Carrera a través de una “Minuta Resumen del Trabajo de las
Comisiones” que se envid oportunamente a cada uno de los miembros del
Consejo Académico junto a la citacidn para esta sesién, que se indica al final de
la presente acta como documentostenidos a la vista y que forman parte de la
presente sesion. En forma separada se indica lo relativo a cada una delas siete
(7) Carreras y la propuesta respectiva.

El Sr. Rector (S) indica que se procedera al andlisis en forma individual por cada
Carrera, y que se iniciara con la Facultad de Ingenieria Agricola que presenta dos
Carreras, Ingenieria Agroindustrial e Ingenieria en Alimentos, para lo cualsolicita
al Sr. Decano de dicha Facultad, Sr. José Luis Arumi R., efectiie la exposicion.

El Decano Sr. Arumi, indica que la propuesta presentada por su Facultad para la
oferta académica de 2016 implica que se mantenga la carrera de Ingenieria
Agroindustrial y no se incluya la carrera de Ingenieria en Alimentos. Al efecto hace
una referencia completa a las razones que se tuvo en cuenta para adoptar esa
decisiébn, destacandolas dificultades para la captaci6n de alumnos de primer afo,
la buena empleabilidad que disponen sus alumnos,el incremento de ingreso de
alumnos latinoamericanos (venezolanos, colombianos), los proyectos en ejecucién
(Chile Alimentos) , convenios y se trabaja en una fuerte promocion (Escuelas,
Colegios Técnicos Profesionales de Chillan y Nuble); todo ello respecto de la
carrera que se mantiene. Hace ver que las carreras son relevantes y pertinentes
para la Universidad y que en el caso de alimentos existe una situacion que viene

arrastrandose a nivel nacional. Se estima adecuado suspender la oferta
académica de alimentos mientras se analiza cOmo evoluciona la situacion y en el
intertanto se esta trabajando en una nueva oferta académica para el afio 2017 que
incluye a todas las carreras de su Facultad.

Ofrecida la palabra, se producen intervenciones a través de comentarios y
alcances y cuya sintesis de los mismos aborda principalmente los siguientes
aspectos:

Se informa que el Campus Chillan esta desarrollando un Centro Internacional
Cientifico y Tecnolégico en el Area Agroalimentaria para Asia Pacifico y
Latinoamérica, en donde hace poco se tuvo una teleconferencia con la Academia
China de Ciencias para avanzar sobre posible intercambios y donde participo el
Decano Sr. Arumi. A ello se une la necesidad de elaborar una estrategia al existir

justamente un problema alimentario a nivel mundial, lo que conduce a observar
con mayor atencién el area alimentaria en la Universidad. Bajo estos antecedentes
se indica que también ellos deben ser incorporados al Plan de Desarrollo del

Campus Chillan.

Se indica que el andlisis de la propuesta esta radicado en los alumnos, en la

cantidad de postulantes lo que es insuficiente para lo que es la Universidad que
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reviste cualidades de ser completa y compleja, por lo que falta e! analisi
otras areas, relevantes o no, en lo que deviene que el estudio debe ser mi ¢
profundo. Se admite que el area alimentaria es relevante para la Universidad y BP
Pais. Al respecto debe existir una vinculacién con las demas Facultades y BL
estudio pertinente como reestructurar el personal de la indicada area én
actividades de postgrado, que sigan la formacidn pero a otro nivel, y de qué

manera se potencia la investigacién. Estudio éste, que debe ser global y
abordado con mastranquilidad y no tomar decisiones tan rapidamente.

En otro orden de consideraciones se plantea desde ei punto de vista econdmico,
la postura, que si en la hipotesis, que no se ofrezca la carrera de Ingenieria en
Alimentos, su personal se va a mantener igual de modo que se debe requerir una
propuesta de desarrollo que justifique las personas que estan trabajando, como
es aumentar el postgrado, las investigaciones, la extensién, y asi validar y
justificar su permanencia.

La representacién estudiantil (alumno Rodrigo Troncoso M., Presidente FEC
Campus Chillan) plantea que en relaci6én a esta tematica se considere por la

Universidad la de generar proyectos educativos que vayan acorde a la necesidad
del pais mas que a lo que el mercado esta exigiendo, como es justamente lo que
ocurre en que el pais debe avanzar como industria agroalimentaria. Se aclara por
el Sr. Rector (S) que siempre se ha considerado en la Universidad lo que es
importante para la Regién y el Pais en este tipo de decisiones, mas alla de que el
proyecto sea sustentable. A lo que se afiade que uno de las mejores muestras que
el mercado no dicta las tendencias de la Universidad es que la carrera de
Ingenieria en Alimentos lleva 6 afios sin completar sus cupos.

Concluidas las intervenciones se continia con la propuesta de la carrera de
Ingenieria en Biotecnologia Marina y Acuicultura de la Facultad de Ciencias
Naturales y Oceanograficas, que presentaraé el Decano de dicha Facultad,
Sr. Marcus Sobarzo B., quien lo hace a continuaci6n.

El Decano Sr. Sobarzo sefiala que la propuesta presentada por su Facultad para
la oferta académica de 2016 es mantenerla oferta de la carrera de Ingenieria en

Biotecnologia Marina y Acuicultura, como queda fundamentada en el documento
antes aludido .

Resalta ademas en su fundamentacién aspectos relativos a que se trata de una

carrera que tuvo un excelente desempefio en los primeros 6 a 7 afios, que

CORFO, tiene una serie de propuestas en relacién con la alimentacion y la

acuicultura, cuyo objeto es pasar de una economia basada en los recursos
naturales a una apoyada en el conocimiento, en donde el tema de la acuicultura,
va a jugar un rol alimentario fundamental; a la importancia que significan para la
Facultad sus proyectos que desarrolla (Fondap, Milenio, Centro de Copa basal).
indica, que se requiere un poco de tiempo para efectuar un analisis estratégico y
no solo estadistico y asi proceder con la restructuracién de su pregrado a partir de
agosto de este mismoafio conel fin de tener una oferta para el afio 2017.

Ofrecida la palabra, se producenintervencionessobreel particular, una sintesis de

las mismas aborda los siguientes aspectos:
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  competencia en todas las formaciones de pregrado a través de su
pertinencia, detectando problemas a tiempo y sugiriendo medidas remetiales
forma preventiva. Al respecto se sugiere una estructura de caracter permanente.
En este orden se plantea el estudio de un incentivo respecto de las carreras en
que no existen los problemas planteados, como es de aquellas profesionalizantes
y tradicionales, ya que las carreras de ciencias duras y basicas si tienen estos
incentivos (subir grados o jerarquias) y ello debe apreciarse en un plano de
solidaridad para un justo equilibrio.

Finalizadas las intervenciones se continua con la propuesta de la carrera de
Pedagogia en Ciencias Naturales y Quimica de la Facultad de Educacién, que
presentara el Decano de dicha Facultad, Sr. Oscar Nail K., quien lo hace
seguidamente, indicando que se pretende mantener la oferta de dicha carrera
segun se acredita con los antecedentes contenidos en el sefialado documento,
entregando el siguiente resumen de sus puntos claves.

El Decano Sr. Nail indica que se sostuvieron reuniones importantes con los
profesores del area de pedagogia, con el Decano de la Facultad de Ciencias
Quimicas, Consejos de Carrera, Jefe de Carrera, el area de ciencia y luego las
disciplinas. Se dara al efecto, una sefial muy importante en mantenerla oferta de
las 14 Carreras de Pedagogia en este momento dada la coyuntura que esta en la
Reforma Educacional y la Ley de Financiamiento de la Educacién Superior,
asociado a la Universidades del CRUCH (potenciara el financiamiento a las
universidades que forman profesores). Con ello se informa acerca de una linea en
que la Universidad ha dado tradicionailmente esas Carreras que han sido del
Centro Sur de Chile, en donde, la mayoria de los profesores tiene una formacion
enla Universidad de Concepcién. En el caso particular de la carrera mencionada,
ella debe acreditarse el préximo afio y el proceso comienza a fines de este afio, de
modo, que no es una buenasefial no ofrecerla. Pronto, se creara la Direccion de
Vinculacién con el Medio en la Facultad, para atender la mucha vinculacion que se
hace justamente con el medio, y en esta situacién, una de sus tareas sera la

captacion de futuros estudiantes de pedagogia, contemplandose al efecto

Monitores de Ensefianza Media y también Monitores de la Universidad. Informa

sobre las actividades que en este sentido ya se han desplegado.

Interviene a continuacién el Decano de la Facultad de Ciencias Quimicas, Sr.

Adelio Matamala V., sefialando que valora y apoya lainiciativa presentada porla

Facultad de Educacién destacando que ello apunta a trabajar en forma

colaborativa, precisando que la figura del Profesor de Ciencias es clave y debe

promoverse la vocacion cientifica.

Ofrecida la palabra, no se producenintervenciones.

Seguidamente procede el analisis respecto de la propuesta de la Carrera de

Educacion Parvularia y de la Carrera de Pedagogia en Ciencias Naturales y

Biologia de la Escuela de Educacién del Campus Los Angeles, consistente, en no

considerar en la oferta académica 2016 la primera y ofrecer en cambio la segunda.

Interviene al efecto el Director General del Campus Los Angeles, Sr. Luis

Hauenstein Dorn haciendo una referencia general a la propuesta y solicitando al
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Director de la Escuela de Educacién, Sr. Miguel CamposS., la presentacion def ** | a

ésta, quien lo hace seguidamente. El Director Sr. Campos se detiene enin
las acciones realizadas sobre promocién de tas carreras de dicha Escu¢

ormna   

ese factor. Explica, que con el proyecto de Ley de Formacién Doceate se

desfavorece a la carrera de Educacién Parvularia y en este caso los estudiartte
van a preferir otras carreras. Sefala que para él es muy doloroso no ofrecer dicha
carrera, cuestion que fue analizada en el Consejo de Carrera y en el Consejo del
Campus Los Angeles. Con respecto a la carrera de Pedagogia en Ciencias
Naturales y Biologia, indica que sus alumnos tienen nuevos puntajes, existe un
buen plan de promocién y se dispone de una instalacién (laboratorios) muy
consolidada por lo que se podrian alcanzar el orden de los 20 cupos exigidos para
mantenerla en la oferta académica 2016.

A continuacion sigue el analisis respecto de la propuesta de la Carrera de
Ingenieria en Biotecnologia Vegetal de la Escuela de Ciencias y Tecnologias del
Campus Los Angeles, para mantenerla en la oferta académica 2016, que se
presenta por el Director de la referida Escuela, Sr. Rubén Cabalin C., quien lo

hace seguidamente.

E! Director Sr. Cabalin, sefiala que la carrera permite entregar unos profesionales
de calidad, que constituyen un muy buen capital humanoy gran parte de ellos son
investigadores. Explica el mercado restrictivo que enfrenta la carrera y la manera
como éste se ha abordado disponiendo de un Programa Especial de Promocién
Permanente, al que se refiere. Reviste la carrera importancia nacional e
internacional. Por todo ello indica que dicha carrera debe mantenerse enla oferta

académica 2016.

interviene a continuacién la representacién estudiantil (Srta. Loreto Monares J.,
Presidenta FEC, Campus Los Angeles) para sefialar la conveniencia de la
propuesta sobre las carreras del Campus Los Angeles, destacando que las
carreras de educacioén y pedagogia son el estandar de desarrollo humanista del
Campus, y en especial, respecto de la carrera de Ingenieria en Biotecnologia
Vegetal representa un importante polo de investigacién, generando una
pertenencia a lo que debe responder una Universidad compleja.

Seguidamente interviene el Vicerrector de Investigacion y Desarrollo, Sr. Carlos

Gonzalez C., para enfatizar sobre el tema de la investigacién en el sefialado

Campus Los Angeles que realizan las mencionadas dos carreras que son motores
e insumos para los profesores, y lo adecuado que resulta la propuesta.

Concluida la presentacién se adopta el siguiente acuerdo.

Acuerdo N°29 - 2015

 

Por unanimidad de los miembros del Consejo Académico se aprobo la propuesta

presentada por la Comision Especial para incluir en la Oferta Académica 2016 a ias

Carreras de: Ingenieria Agroindustrial (Chillan), Ingenieria en Biotecnologia Marina

y Acuicultura, Pedagogia en Ciencias Naturales y Quimica, Ingenieria en

Biotecnologia Vegetal (Los Angeles), Pedagogia en Ciencias Naturales y Biologia

(Los Angeles).
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Universidad de Concepcién

En el caso de las carreras de Educacién Parvularia (Los Angeles) e Ingenieria by
Alimentos (Chillan) no forman parte de la referida Oferta, salvo que exjstiem

antecedentes nuevos que permitieran su inclusién, lo que tendria /que

sancionado por el Consejo Académico antes del 24 de agosto de 2015.

SEXTO PUNTO: CREACION DE LOS DEPARTAMENTOS DE KINESIOLOGIA,
FONOAUDIOLOGIA, TECNOLOGIA MEDICA EN LA FACULTAD DE
MEDICINA.

El Sr. Rector (S) indica que al respecto, toda creaciédn de estructuras
administrativas esta regulada por el Decreto N° 2014 -182 de 1 de diciembre de
2014 y que en el caso de la creacidén de los tres Departamentos a que serefiere el
punto se han cumplido dichas exigencias por la Facultad de Medicina, todo lo cual
ademas aparece sancionado por el Consejo de la Facultad como consta de los
documentos electrénicos que se remitieron con la citaciédn a la presente sesién,
que se indican al final de la presente acta como documentos tenidos a la vista y
que forman parte de la presente sesién. Dichos documentos comprenden los
Proyectos respecto de cada uno de esos tres Departamentos elaborados por dicha
Facultad, los respectivos Informes de las Vicerrectorias: Académica, de
Investigacion y Desarrollo y de Asuntos Econémicos y Administrativos, las actas
de las sesiones ordinarias y extraordinarias del Consejo de Facultad y los
Informes de Contraloria de la Universidad.

Sefiala que sobre el particular, dado el tiempo e importancia que tiene la materia
del punto, se procedera a efectuar una presentacioén general dela iniciativa porel
Decano de la Facultad de Medicina, Sr. Rati Gonzalez R., se cambiaran luego
algunas ideas y se podra continuar su andalisis en una proxima sesion.

A continuacién el Decano Sr. Gonzalez inicia su presentacién refiriendose a

ciertos conceptos generales universitarios, como es la idea de cooperacion, la
diversidad que se presenta en las unidades académicas y la comprension que
debe primar en el conocimiento de este tipo de iniciativas; efectuando luego, una
precision, en orden a que mas que una creacion de Departamentos, se trata de
una regularizacién de los mismosal funcionar ya comotales. Indica, que al efecto

se asistira de las siguientes transparencias, en las que se detiene explicando y

enfatizando determinados aspectosdeellas.
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Introduccion

» Con fecha de hoy 25 Junio del 2015 la Facultad de Medicina UdeC, a través de

) su Decano, hace la propuesta formal al Consejo Académico de la “Greacidn de

' los Departamentos de Kinesiologia , Tecnologia Médica Y¥ Fonoaudiologia”.

: Este tema ha sido estudiado al interior de ia Facultad desde que asumiera

’ este Decano (2008). Tal es asf que esta considerado en e! Plan Estratégico

, 2013-2017, como también en el nuevo Regiamento interno que esta pronto 8

"ser presentado a las instancias correspondientes para su sancién. Asi mismo ,

_ yaha sido sancionadspor e! Consejo de Facultad enforma undnime.

_ La presente propuesta de una estructura departamental, a juicio de la

. Facultad de Medicina, es compatible con las normativas dela UdeC.

- Par otro lado, nos parece de justicia crear estos Departamentos, puesto que,

" en su esencia, corresponde a una “regularizacién” de una situecién que de

hecho existe como sera explicado en la presente propuesta.
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Contextualizacién
 

- La Facultad de Medicina nace en 1924 como unafacultad
- independiente producto de la reorganizacién de la Facultad
_ de Ciencias.

 

_ En su actual planificacién se definié que tiene como misién
_ fundamental la formacién de profesionales, ademas del
desarrollo de postitulos, postgrados, especialidades y

- educacion continua, junto con la generacién y difusién de
_ conocimiento relevante en el area de la salud, en un
' contexto ético, humanista y solidario.
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Facultad Medicina Cifras

 

Docentes / 39
PersonalAdministrativo 78

Total ei?

 

  
CarrerasPregrado 5
Diplomadas 7

Magister 2

Doctorado i

EspeciaiidadesMedicas 18
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Facutedde 73,1

Medicina

Carreras

- Ua Facultad de Medicina cuenta conlassiguientescarreras:

 

  -"inesicgt 524

Fonoaudiologia 299

Tecnologia Médica 358

Obstetriciay Puericuitura 536

Medicina B24

TOTAL 2321

aed

 

onsiderandounUniversode91.

 

oiremoties pOoieetuse or ds

Se concertra ef9,7% deltotal de alummosde le Universidad en las'5 Carreras
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Los Departamentos

. Seguin el articulo 562 del estatuto de la corporacién
Universidad de Concepcidn en su pagina 27 hace

_ referencia a los departamentosdela siguiente forma:
 

   

   
   

  
   

    

AnS6: El Departamento, como organismo integrante de une Facultad, estara
constituido por académicos con formacién en una o més disciplinas afines. Seran
funcionesdelDepertamerto:

Ejecutar la politica formulada por el Consejo de Facuttad, cooriinande las
actividades de docencia de pre y postgrado, de investigacién, de extenskin, de
servicio y de asistencia técnica, en el campo especificn del conocimiento que le
correspond. 
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Disciplina
l* Se conoce como discipline als capedidad que puede ser desarroliada por cuaiguer

“ serhurnano y que impli, pare toda drcunstencia u ocasién, la puesta en practice

de una actuacién onlenada y perseverente, en orden a obtener un bien o fin

determinada,
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   Departamento de Kinesiologia  

  

CS
Profesor Asistente 2

Profesor instructor 43

Colaborador 6
Académico —
Total 2
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Departamento de Fonoaudiologia

 

Profesor instructor 3

A ait eri yo a

Total
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Departamento de Fonoaudiologia
  

  

   

  

Alumnos |

| Productividad Academica

PublicacionesEsperadasafic . 2

@ Lineas de Investigacion

  

 

Departamento de Fonoaudiologia
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Aspectos comunes   
 

. f jefe de carreracumple rol del directorde
departamentoen labores degestion y administracion.

Manejo y disposiciénde presupuesto
operacional(Manejojefe de carrera)

- Carreras funcionan a a

_ como departamentos Cuentan con una planta atadémicay personal
en sus aspectos administrative.{Manejo jefede carrera)

académicos y a

administrativos Politicas de perfeccionamiento docente.

(Manejojefe de carrera) Politica de contratacianesy aseguramientode la
calidad.(Manejojefe de carrera)

    
 

Pagina 24 de 33    



 

 

Univers ol , Zn

 

 

 

  

 

Aspectos comunes

* Las tres Carreras estan adscritas al Departamento

de Especialidades (140 Docentes), sumdndose a las
secciones de:

— Otorrinolaringologia

— Oftalmologia

— Neurologia

~ Anatomia Patoldégica

— Imagenologia
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Conclusiones

 

 

Ei desarrollo sastenide a imagede las Ciencias de la Salud requiere de estructures académicasy
de gestion que den cuanta daesteprocesode desarrotis (Dapartamentas).

 

La ragularzaciin delos departamertospermitefortalacer demajorforma la gestion académicay
de investigaciéncreando nuevaslinesde desarrollo estratégion quepermitenpotenciar el
postgrado y la Investigacion[Dipiomadas ,Magister y Doctoradeso futunss especiakiadesen

salud)

 

Gi pregradosevera potenciadoy fortalacidoalmejorar lagestion institucionaly academica, que2

vera reflejado an losindicesda retenciiny titulacién productdelanuevaorganica, an bos

proximosprocessdeacreditacién institucional.

 

Salvo porla asignacioncorrespondientea los DirectoresdeDepartamento, noexise uncoste
incremental senificativepara lacrear la nueva estructure propuesta.
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Concluida la exposicion, el Sr. Rector (S) indica que en relacién al pun)
Tabla, se procedera a dar lectura por parte de la representacién
(alumno Sebastian Reyes, Presidente FEC, Campus Concepcién) a u
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   elaborada en conjunto por cada una de las Asambleas de carrera de Tecnoh
Médica y Kinesiologia y por el Centro de Estudiantes de Fonoaudiologia, quien
hace seguidamente, y que se reproduce a continuacidén.

 

defer Aecter Serqie Lavanchy Merinc:

 

Estimado rector, saludarnos desde las asambleas de carrera de Tecnalngia Médica y Kinesioingia

junto al centro de estudiantes de Fonoaudioiogia. E] motivo de esta carta es que como estudiantes

vemos con greocupaciOn, desde hace varios aflos ya, ef estado de ruestras carreras denteo de ja

facultad de medicina.

Tecnologia Médica, Kinesiclogia y Foncaudioiogla pertenecen al departamento de especiatidades

de nuestra facultad, jo cual nos ha acarreade bastantes problemas a fo largo de tos afios, los

cuales sintéticamente exponemos en estos tres puntos:

+A nivel admuristrative nuestras jefaturas de carrera han debide cargar con resporsablidades

académicas, financieras, logisticas, entre otras. Debido a esto observames clararnente como

fuesiras organicas dirigenciales se encuentran com una carga labora) ewcesiva. ta anterior

ldgicamente es una traba constante para el buen desermnperio de su rol idéneo, ademds de un

entorpecimiento para la calidad y el desarrotle integro de nuestras carreras.

-Mo ser departarnento dentro de nuestra facultad nos ha wnpedide como carreras poder tener

derecho a voto dentro del consejo de facultad, no pudiendo ser parte activa de la toma de

decitiones ni mucha menos siendo parte de la construcciGn constante de la facultad que

quéremos. Reiterar que sélo formamos parte del departamento de especialidades, que es una de

los diez existentes en la facultad, los cuales son el departamento de Anatomia normal y medicina

Legal, Cirugia, Educacién Médica, Medicina interna, Obstetricia y Ginecologia, Obstetricia

Puericultura, Pediatria, Psiquiatria y Salud Mental, y Salud Publica.

- El tercer y ditimo punto hace referencia a un tema que nos lama bastante lp atenciin como

estudiantes, el cual es ef notorio hacinamiento que tlenen jas jefaturas de muestras carreras

dentro del espacio fisica de la facultad. Es de sentida comin comprender cimo se afecta et

desempefic laboral trabajando en dichas condiciones de espace, enbendiendo que somos tres de

las cinco carreras que Componen nuestra facultad y nuestro espacio, al no ser departamenta, es

rnucho menor, por ejemplo que el que poseen clertos programas de postitulo en ta facultad.    
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Minaimente agregamios que esta Carta, respaldada por |# Gonvocatona gue nos acompatie af serentregada, busca conferir una wurada desde los estudiantes acerca de asta problematica de losdepartamentos. Entendemos Que ahora se llevara acabe ia ascusiin y se tamara resoluckinacerca de la creacidn de los mismos, por esa hacernos ef flamade a usted come maxima gutordaddenteo de ja universidad a que nos apoOye con esta demanda, la cual reiteramos sé vieneplanteande hace afios y consideramas bastante necesara para nuestra desarrolie educative y porqué 10, para el desarralio Wore de nuestro espiritu.

De no ser aprobada la creacidn de huesiros departamentos, ai Tampoco ver un avance en lestemas anteriormente planteados, coma estudiantes de ja faculted de Medicina nos veremas en izobligacién moral de plantearnos otros Mecenismos de acciin, con ef fin de lograr nesstre
cometida.

S@uchas gracias por jo camprensian, saludan Stentamente.

  
Vice Presidente CETEM Udet Presidente CEK Udet

enn
r
e
n
c
e
t
i
a
n
e

; ;

: yh

i woe
oes a

Alexi§ Hormazabal Vglenruela
Ve

Presidente CEF Ude€    
. : i i eOfrecida la palabra, se producen intervenciones cuya sintesis de las mismas s

refiere principalmente a los siguientes aspectos:

Se advierte la necesidad de precisar el personal adscrito a ce peants)como
cuanto a la naturaleza de sus contratos de trabajo (a prazo ete iaCorporacién
también, la expresin disciplina, que aparece de los Estatutos osturas implicaen intima relacion con los Departamentos y en donde una i nto royectarse en
garantizar el cultivo de un area del conocimiento y no so amensnifestada porlos
funcién de una carrera. Otro tanto ocurre con la preocuparion in las iefaturas de
estudiantes en cuanto a las condiciones, incluso labora es, ;Ce iela logica de
carreras; pero en ello, y para abordar tales asuntos, debe sa
las amenazasy derivario al dialogo, ala busqueda de acuerdos.
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Se hace ver que las unidades a que se refieren los citados Departamentos
tienen espacio fisico suficiente y su carencia es grave, aun cuando generan J
minimo equilibrio y tiene que ver con niveles de distribuci6n de espaci ue
existen al interior de la indicada Facultad y no es una materia de la administraci6n
central. Tal problema se ha puesto en el listado de infraestructura que la
Universidad debe contribuir al momento de priorizar por la autoridad superior la
lista de demanda que son muchisimas.

 

Se plantea que en el tema de la estructura, sobre lo concerniente a los
Departamentos, se ha confundido de alguna manera al asociar los
Departamentos a los titulos, profesiones y carreras lo que se aparta de los
Estatutos de la Corporacion, y conlleva, un desafio de definir bien la politica de la
estructura de la Universidad.

Se indica que es necesario aclarar que en el Consejo de la Facultad de Medicina
participan las carreras antes referidas en forma individual y no bajo la
representacion del Departamento de Especialidades.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector (S) sefiala que se distribuira a los
Sres. Consejeros la exposicién presentada por el Decano Sr. Gonzalez y que se
proseguira el estudio de la propuesta para sancion del Consejo Académico enla
proxima sesi6n.

SEPTIMO PUNTO: VARIOS i  Se producen las siguientes intervenciones:

4.- Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Bernardo Castro R.

Sefala que en su condicién de Coordinador de la Comision de Participacién

creada por este Consejo Académico, se planted en su seno, efectuar una

consulta a este Consejo, en orden, a si es posible ampliar su integracion con otros

miembros, como la Asociacién de Secretarias y la Asociacion Enrique Molina.

Ofrecida la palabra y luego de un intercambio de opiniones y comentarios se 7

acordé mantener la misma estructura de la Comisién, acordada en sesion de 11 4

de junio de 2015 por el Consejo Académico y ademas,solicitar, a cada Grupo de 3

las Cuatro Areas Disciplinarias de Facultades propongan los subrogantes delos

miembros titulares de la Comision para ser sancionados en la proxima sesi6n de

Consejo Académico.

2.- Decano de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, Sr. Rodolfo

Araya D.

Indica que hace uso de la palabra para despedirse del Consejo Académico ya que

la proxima semana, el 1 de julio, asume un nuevo Decano en su Facultad, el

Doctor Roberto Riquelme. Hace ver que cuando ingres6 como miembro de este

Consejo, recuerda muy bien las palabras quele dirigiera el Sr. Rector, en orden a

que junto con desempefiarse como Decano también debia hacerlo como

Consejero de la Universidad, velando por los intereses generales de la
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apoyando a la Universidad en todo lo queella requiera. Se cierra su rvencl
con aplausos.

EI Sr. Rector (S) en nombre del Consejo y del Sr. Rector agradecela significativa
contribucion que ha entregado el DecanoSr. Araya a favor de la Universidad toda,
deseandole éxito en lo que viene a futuro para él.

3... Representacién Estudiantil (alumno Rodrigo Troncoso M., Presidente
FEC, CampusChillan )

Se refiere a la paralizacion estudiantil que enfrenta dicho Campus producto de las
movilizaciones a nivel nacional, y en especial, lo complejo que implica llevar una
toma o un paro que son los métodos que se tienen hoysin la triestamentalidad,
estimando, que a futuro, en la medida que se vaya avanzandoel dialogo va a ser
fructifero, por lo que solicita se apoye por parte de las autoridades y asi no
perjudicar y tener que radicalizar dichos actos, sobre todo cuando se anuncia una
paralizacién y ésta no es respetada por algunas Escuelas o Decanatos. Sobre
esto ultimo se refiere en especial al caso de la carrera de Derecho.

Ademas, da cuenta de un mandato que le fue otorgado por la Asamblea de
estudiantes, relativo a problemas suscitados a nivel de la organica estudiantil con
las autoridades y con una autoridad en especifico, el Subdirector del Campus
Chillan, en que se ha generado un ambiente un poco hostil, problemas para
solicitar espacios, y en el Hogar Universitario, por lo que se le encomend6 poner
en conocimiento de estos hechos al Consejo Académico y solicitar al Sr. Rector
que evaluara la continuidad de dicho Subdirector.

A continuacién y en relaci6n a lo expuesto precedentemente intervienen:

El Decano de la Facultad de Ingenieria Agricola, Sr. José Luis Arumi R., indicando
que las relaciones y la conversacién han sido bastante fluidas y se tuvo una
reunion este lunes pasado comopara haberplanteadolo relativo al Sr. Subdirector
y debe ademas existir, un poco de deferencia, hacia la figura del Director del
Campusy que ello no fue la mejor forma de hacerlo.

El Decano de la Facultad de Ciencias Veterinarias, Sr. Patricio Rojas C.,
seflalando que no corresponde, ya que se tiene una estructura, un Consejo de
Campus y estas cosas debieron haberse visto internamente en dicho Consejo por
lo que pide disculpas, y en cuanto, al aspecto de la suspensién de actividades,ello
se debe avisar con la anticipacion acordada, un minimo de 48 horas.

El Decano de la Facultad de Agronomia, Sr. Raul Cerda G., indicando que hoy dia
se da un clima organizacional mucho mas abierto de lo que existia antes en el
Campusy, en su Consejo, se plantean todaslas posiciones,y el dia lunes, se tuvo
una reunion, constituyendo tiempo suficiente como para haber efectuado ese
anuncio, y tan solo ayer a las 18:30 horas, se recibié la comunicacién ya oficial del
acuerdo de la asamblea de las 12 del dia, y se alcanz6 a reaccionar para avisar
Sobre la suspension de las actividades; y, ademas, no corresponde haber traido
a este Consejo Académico dicho tema, ya quelas instancias de dialogo estan,
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como para haberlo resuelto en otro momento: y estima, que el Consejo AG
se merece el minimo de respeto para poder traer cosas que le
Universidad y que son relevantes paraella.

  El Director del CampusChillan, Sr. Oscar Skewes R., sefalando que coincide co
io sostenido por los Decanos quele han precedido, lamenta la situacién, porque la
verdad es que la comunicacién siempre ha estado con todos quienes la han
solicitado (estudiantes de la Federacién) en cualquier momento y horario y esto
sorprende. Si el problema era grave debié haberse presentado al Consejo del
Campus el lunes donde se tuvo la reunién. En cuanto a la suspensién de
actividades se comunicé oficialmente a las 18:00 horas en un plazo muy breve.
No esta de acuerdo en la oportunidad de esa peticién ni en lo atinente al
Subdirector, que no es el lugar, ni tampoco, con que no se esta colaborando
respecto de las peticiones de los estudiantes, porque si se ha colaborado.

El Sr. Rector (S) sefiala, que hace menos de un mes, se efectudé una reunién en
el Campus Chillan para ver los temas pendientes y cuando se trata de asuntos
atinentes al Campus debié haberse planteado en su Consejo y no en el Consejo
Academico; ademas al respecto deben mantenerse los protocolos y tener
presente, que se tiene una organica de funcionamiento y los canales respectivos
y sobre todo hacia Rectoria, que siempre han estado abiertos.

El alumno Rodrigo Troncoso M., Presidente FEC, Campus Chillan indica que en
general, bajo su perspectiva, no le quiso dar mucho revuelo al tema, porque no es
una vision de Federacién y nose dio a conocer al Consejo del lunes porque es
una visi6n que nace de la Asambiea y también, un mandato de la Asamblea a
traerlo a este Consejo porque era el proximo.

4.- Representacion Estudiantil (alumna Debora Ramirez R., Secretaria
Finanzas FEC, Campus Concepcién)

Sefiala, que a través de un mandato queles fue conferido por el Consejo General
de Estudiantes y que encarecidamente seles ha solicitado presentarlo al Consejo
Académico, plantea una situacién, ocurrida en la carrera de Periodismo de la
Facultad de Ciencias Sociales y que tiene que ver con ciertas problematicas en su
interior, que se ha tenido con un profesor, Director del Departamento de
Comunicaciones de esa carrera, don Héctor Alarcodn Manzano. El! problema se
presenta en los contenidos sexistas al interior de las aulas y de los set, dandose
comentariosliterales como “La asignatura es mas facil que pegarle a una mujer” y
que se ha repetido en varias ocasiones; ademas, de comentarios con respecto a la
vida sexual de las personas y estudiantes; cuestionamientos sobre ello y otros que
tiene que ver con observaciones especificas, debido, a que la carrera esta
relacionada evidentemente con la imagen, y en donde, a “alumnas que no
cumplen ciertos estandares de belleza’, se les dice que se efecttien intervenciones
quirurgicas, que se pongan maquillaje, a lo que agregan muchos comentarios con
respecto a su imagen fisica. Todo ello no es reciente, y a través de una
investigacién efectuada por los mismos estudiantes se indica, que ello acontece
desde el afio 2001.

Explica que a esa problematica se suma otra que tiene que ver con el tema delo
patriarcal en que se vuelven estos espacios y que muchasveceslo invisibilizan, y
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que, cuando se informa de la incomodidad de esta situacién se les‘a
académicamente y se ven imposibilitadas de llevar esto a otras instancias.

Ante tal situacion se estima que es inaceptable, pero se ignora si esta
problematica ha sido planteada por tales alumnas en el petitorio interno de la
carrera, pero, no han tenido respuestasclaras, y no se sabe,si el Sr. Decano se
puede pronunciar en esta ocasién, pero lo que pide, es que este mismo Consejo
vele porque se tomen las medidas correspondientes al caso, y que ademas, se
genere una investigacion de este ultimo, y se proteja la identidad de las
estudiantes.

interviene el Sr. Rector (S) sefialando que esta es una situacion que esta en una
Facultad y que debe ser analizado por ella y luego por los cuerpos
correspondientes, de modo, que no corresponde su conocimiento al Consejo
Académico; sin embargo, solicita al Decano de la Facultad de Ciencias Sociales
que entregue la informacién correspondiente.

El Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Bernardo Castro R., indica que
en relacion a la situacién planteada, hace una semana y media atras, se recibié
un petitorio de los alumnos, en que aparecen once profesores, que van desde
profesores, como el que se ha indicado, hasta profesores que no subenlas notas:
que se han generado todas las instancias democraticas existentes para discutirel
tema; no se ha recibido ningtn pronunciamiento respecto al que se sefiala, salvo
ahora cuando se detond el problema; que en la toma de Periodismo no hubo
ningun indicio de esta naturaleza, sin desconocer el problema y sefialando que el
referido Profesor pidid las disculpas y ha indicado que quiere hacer todo por

resarcir el tema; que tal problema no se trat6 nunca en el Consejo de Carrera, en
el Consejo de Centro de Alumnos que se tiene una_ vez al mes, en el Consejo de
Docencia. Estima, que se han arbitrado todas las soluciones posibles y han sido
rechazadas por los alumnos; se propuso una Comisién Triestamental, una
Comisién Especial de Buenos Oficios, todas rechazadas porlos estudiantes; se
propuso una investigacion administrativa que los alumnos rechazaron por
tratarse de propuestas enviadas por la Planta Docente. Existen un conjunto de
documentos de los propios alumnos que permite adoptar una idea de lo que hay
detras de esto. La Facultad formulé una declaracién en esta tematica que salié
también en la pagina Web. En definitiva, se han rechazado porlos estudiantes
todas las propuestas de la Facultad a todo nivel, y ante ello, es que tal
problematica no ha sido resuelta atin en las propias instancias de la Facultad, al
no sujetarse el problemaa la institucionalidad universitaria a sus reglamentos. Sin
perjuicio de ello, afiade que se ha vuelto a conversar el dia de ayer a todos los
niveles para una solucién. Concluye su exposicién invitando a la representante
estudiantil para que en forma directa pueda interiorizarse de todo lo que se ha

hecho al respecto.

El Decano de la Facultad de Agronomia, Sr. Raul Cerda G., sefala que en
relacién al asunto planteado, la instancia normal y reglamentaria para que una

materia determinada sea conocido por el Consejo Académico es el Secretario
General y, es a quien, debe, ser enviada la solicitud con la documentacién
fespectiva, de modo que los espacios y canales estan, en consecuencia, el
referido asunto mencionado no corresponde.
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   respetar los canales respectivos y la ordenanza que existe al respecto, a fif
que los procesos sean bien llevados y no le cabe duda, que lo planteado por la
representacién estudiantil se va a investigar y siempre ha sido el espiritu de la
Universidad. Enfatiza que dicha representacién estudiantil debe tener siempre ja
conviccién que en esta Universidad no se puede promoverdiscriminacion alguna,

menos todavia, de género, o de menoscabar la dignidad de las personas, con
mayor razon la figura femenina.

La alumna Débora Ramirez R., Secretaria Finanzas FEC, Campus Concepcion,

indica que acogera la invitacién formulada por el Decano Sr. Castro a objeto de

intervenir en ayuda,a fin, que se abra al dialogo con los estudiantes.

5.- Decano de la Facultad de Educaci6én, Sr. Oscar Nail K.

Sefiala que en relacién a un correo recibido en la noche y muy tempranoeldia de

hoy, donde se da cuenta que todos los alumnos pertenecientes a su Facultad

habian acordado, en una asamblea, que se permitia a los profesores de ella que

ingresaran de 9 a 12 horas, lo que se enmarca en la “toma” que afecta a su

Facultad desde hace practicamente un mes, plantea que ha debido desarrollar

muchos esfuerzos y conversaciones con los estudiantes para lograr un acuerdo

que atin no se consigue. Explica, que se convers6 a través de Comisiones y que

se dieran a conocer los acuerdos. Se ha generado violencia fundamentalmente en

el entorno y desdeelinterior de la Facultad y se coincidio conlos estudiantes, que

si no podian, controlar a personas que no son de la Facultad, ni son de la

Universidad, y si mas aun, la autoridad de la Facultad estaba fuera de ella, se

producia una situacién de “incontrol” que afectaba a la globalidad de la

Universidad. Concluye sefialando, que respecto del correo enviado nose trata de

un acuerdo, ya que para ello no hubo comunicacién de los estudiantes a la

autoridad, sino que tan solo se envid dicho correo.

Se cierra sesién a las 13:45 horas.

DOCUMENTOS TENIDOSALA VISTA Y QUE FORMAN PARTE DE LA

PRESENTE SESION.

Se deja constancia que en la presente sesion, se tuvieron a la vista los

siguientes documentos que formanparte deella:

1.- Documentos relativos al Programa de Diplomado en Ortopedia Temprana en

Nifios, consistentes en los Informes respectivos de la Direccién de Postgrado,

Asesoria Juridica y Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos,

Minuta de presentacién al Consejo Académico del Programa, y el Programa

completo del mismo. Vistos en el Punto 2 de la Tabla. Cuenta del Sr. Vicerrector.

2.- Oficio VR. N° 1140-2015 de 18.6.2015 del Vicerrector dirigido al Sr. Rector

adjuntando “ Minuta Resumen del Trabajo de las Comisiones “ que incluye las

propuestas presentadas por cada unadelas siete (7) Carreras a considerar en la

oferta académica 2015, correspondientes a Ingenieria en Alimentos (Chillan),

Ingenieria Agroindustrial (Chillan), Ingenieria en Biotecnologia Marina y

Acuicultura, Pedagogia en Ciencias Naturales y Quimica, Ingenieria en
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Biotecnologia Vegetal (Los Angeles), Pedagogia en Ciencias Naturales Biolog
(Los Angeles) y Educacién Parvularia (Los Angeles). Vistos en el Purfto 5 de [a

Tabla,informe del Resultado del Trabajo de la Comision Oferta Académica para 4
afio .

3.- Documentos concernientes a la creacién de los Departamentos de
Kinesiologia, Fonoaudiologia y Tecnologia Médica en la Facultad de Medicina,
consistentes en tres Proyectos respecto de cada uno de esos Departamentos
elaborados por dicha Facultad, los respectivos informes de las Vicerrectorias
Académica, de Investigaci6n y Desarrollo y de Asuntos Econémicos y
Administrativos, las actas de las sesiones ordinarias y extraordinarias de! Consejo
de Facultad de la referida Facultad y los Informes de Contraloria de la
Universidad. Vistos en el Punto 6 de la Tabla. Creacién de los Departamentos de
Kinestelogia, Fonoaudiologia y Tecnologia Médica en la Facultad de Medicina.

“
%,

   
 

OSSO HASBUN BERNABE Rivy6auiROZ
SECRETARIO GENERAL(S) RECTOR (S)
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